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Жилые массивы

УдрУчающая транспортная ситУация  
Ключевой проблемой мУрино является дорожная инфрастрУКтУра,  
не рассчитанная на высоКий автомобильный трафиК и теКУщие  
потребности лоКации. Ксения Миронова, олег Привалов

Жилой фонд Мурино составляет 84  мно-
гоквартирных дома, общей площадью 
1,35  млн кв.  м (там проживает примерно 
50  тыс. человек). В результате местные 
жители ежедневно сталкиваются с авто-
мобильными пробками. «Сложилась до-
вольно удручающая ситуация, которая в 
перспективе будет только усугубляться, 
в том числе за счет строительства новых 
жилых массивов»,— говорит Дмитрий 
Лехмус, партнер Rusland SP. Например, 
указывает он, уже согласован проект пла-
нировки территории под строительство 
более 1 млн кв. м жилья в районе деревни 
Лаврики. 

Гигантская застройка в Мурино при-
вела к тому, что дорожным службам при-
дется ремонтировать Токсовский тоннель 
на внутреннем кольце КАД. Испортили его 
многочисленные «проколы», необходи-
мые для обеспечения жизнедеятельности 
микрорайона. Ремонт начался 26 июня 
2017 года и закончится только 1 декабря 
2018 года. На него из федерального бюд-
жета выделено больше 563  млн рублей. 
Тоннель теоретически необходим более 
67 тыс. человек, без тоннеля пробка, и так 
стоящая на магистралях 24 часа в сутки, 
стала больше.

Юлия Семакина, маркетолог-анали-
тик ЗАО «БФА-Девелопмент», говорит: 
«Транспортная ситуация в локации пе-
чальная. Расположение района за КАД 
отрезает его транспортные потоки от го-

рода, в который из локации ведет только 
одна узкая дорога, поэтому на выезде 
можно простоять в многочасовой проб-
ке». Она также отмечает, что из-за не-
хватки социальных объектов и острой 

транспортной проблемы локация стала 
непопулярной. «Владельцы жилья пыта-
ются его продать и выехать из Мурино. 
Боюсь, что если ситуация не поменяется, 
покупатель не поедет сюда жить»,— гово-
рит она. 

Второй значимой проблемой локации 
является недостаток социальных объектов, 
чье строительство ведется с отставани-
ем относительно ввода жилья. «Впрочем, 
в Мурино есть станция метро 

”
Девятки-

но“»,— говорит господин Лехмуас.
При этом строительные компании рабо-

тают в тесном партнерстве: возводят са-
дики и школы по программе «Соцобъекты 
в обмен на налоги». До 2020 года должны 
открыть два больших спортивных зала, 
два бассейна и 16 других спортивных со-
оружений. До 2020 года должны быть вве-
дены три отдельно стоящих детских до-
школьных учреждения на 620 мест и два 
на 140 мест. В Мурино на разных стадиях 
строительства сейчас находится более 
трех десятков проектов новостроек.

Господин Лехмус указывает на то, 
что в последнее время аналитики фик-
сируют замедление темпов поглощения 
предложения жилья в данной локации. 
«Покупатели начали ориентироваться на 
предложение точечных проектов, рас-
положенных на территории Петербурга, 
пусть и по более высокой цене. В обо-
зримом будущем эта тенденция сохранит-
ся»,— уверен эксперт. n

НазваНие ЖК девелопер
«Три КиТа»

«лидер Групп»
«КрасКи леТа»
«ТерриТория»
«виТамиН»
«девяТый вал»
«маТериК»

«пеТросТрой»«алфавиТ»
«ласТочКа»
«форвард»

«мавис»«виКТория»
«ЦвеТа радуГи»
«YouпиТер»

«арсеНал-НедвиЖимосТь»
«КварТал солНечНый»
«муриНсКий посад»

Цдс
«Новое муриНо»
«десяТКиНо»

NormaNN
«десяТКиНо 2.0»
«леНиНГрадсКая  
перспеКТива»

«леНспеЦсТрой»

«GreeNлаНдия»
Setl CitY

«GreeNлаНдия 2»
«вороНЦов» «спеЦКапсТрой спб»
«муриНо-2017» «самолеТ ло»
«охТиНсКая дуГа» «запсТрой»
«сТарая КрепосТь» «россТройиНвесТ»
«ТридевяТКиНо ЦарсТво» «уНисТо-пеТросТаль»
«созвездие» «Навис»
«Новая охТа» Группа лср
«соКол» «сТройТехиНвесТ 25»
«северНая палиТра» «моНарх»

ИсточнИк: Rusland sP

сТроящиеся проеКТы в муриНо

вода по лицензии с 2020 года садоводчесКим  
товариществам необходимо бУдет полУчать лицензию на бУрение сКважин  
для центрального водоснабжения. агаТа Маринина

Соответствующие поправки в закон «О 
недрах» внесены после принятия летом 
этого года нового закона«О ведении граж-
данами садоводства и огородничества для 
собственных нужд», который вступит в 
силу с января следующего года. Как пояс-
няет заместитель генерального директора 
ГК «Финам» Ярослав Кабаков, речь идет 
о централизованном водоснабжении са-
доводческих товариществ. «Неясно, отно-
сятся ли предлагаемые изменения ко всем 
товариществам или только к новым, или к 
любым, которые собираются организо-
вать централизованное водоснабжение. 
Возможно, что все виды товариществ, как 
те, у которых есть такое водоснабжение, 
так и те, которые только собираются его 
делать, будут должны получить лицен-
зию»,— рассуждает эксперт. 

Для личных нужд участники СНТ полу-
чать лицензии не должны. Владельцам 
индивидуальных участков, у которых сква-
жины и колодцы по объему извлечения 
подземных вод не превышают 100  куб.  м 
в сутки, водоносный горизонт не является 

источником централизованного водоснаб-
жения, а подземная вода используется для 
собственных нужд, лицензировать скважи-
ны не нужно. По словам исполнительного 
директора Союза дачников Подмосковья 
Федора Мезенцева, большинство источни-
ков водоснабжения для личного потребле-
ния не выходит за рамки этих требований. 

«На данный момент централизованный 
водопровод — дело затратное, поэтому 
садоводы и дачники предпочитают бурить 
либо индивидуальные, либо общие на не-
сколько участков скважины»,— отмечает 
ведущий юрист Европейской юридиче-
ской службы Србуи Иващенко.

Вместе с тем, по мнению Федора Ме-
зенцева, владельцы скважин, получив-
шие лицензию, будут находиться в более 
выгодном положении по сравнению с но-
выми пользователями, которым придется 
обосновывать возможность добычи воды 
в необходимом объеме при согласовании 
новых скважин

«Учитывая возможную остроту вопроса 
и значение дач и огородов в продоволь-

ственном обеспечении страны, проведе-
нии досуга граждан, можно утверждать, 
что возможный порядок получения та-
кой лицензии будет упрощенным и от-
носительно недорогим»,— предполагает  
Ярослав Кабаков. 

По словам адвоката Сергея  Головина, 
в новом законе выдача лицензий для СНТ 
упрощена. Так, не требуется проведения 
геологического изучения недр, госэкс- 
пертизы запасов полезных ископаемых, 
геологической, экономической и экологи-
ческой информации о предоставляемых 
в пользование участках недр, согласова-
ния и утверждения технических проектов 
и представления доказательств того, что 
товарищества обладают квалифициро-
ванными специалистами, необходимыми 
финансовыми и техническими средства-
ми для эффективного и безопасного про-
ведения работ. Эксперт считает, что хотя 
до 1 января 2020 года получение СНТ ли-
цензии на скважину не требуется, стоит 
ее оформить, чтобы избежать возможных 
проблем в дальнейшем. 

На пуТи К ЦивилизоваННому рыН-
Ку По мнению Федора Мезенцева, компа-
ниям, которые бурят скважины легально, 
опасаться нечего, они даже будут в выигры-
ше: количество обращений к легальным 
организациям вырастет из-за требований к 
оформлению документов на лицензирова-
ние скважин. А вот нелегалы могут остаться 
без работы. Сергей Головин полагает, что 
на буровых компаниях данный закон не ска-
жется, так как сейчас они в основном вы-
полняют работы для подготовки получения 
лицензии и бурения. К тому же ответствен-
ность при отсутствии лицензии несет вла-
делец скважины, а не компания, которая 
осуществляет бурение, добавляет он. 

Игроки рынка отмечают, что приводить 
в порядок необходимо не столько процесс 
лицензирования скважины, сколько сам 
рынок. По словам представителей одной 
из буровых компаний, в настоящее время 
услуги по бурению оказывает множество 
компаний, которые не имеют необходимых 
компетенций и не ориентируются в норма-
тивных документах. ➔ 21

Жилой фоНд муриНо сосТавляеТ 84 мНоГоКварТирНых 
дома, общей площадью 1,35 млН Кв. м (Там проЖиваеТ 
примерНо 50 Тыс. человеК)
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